

## 500 ans plus tard, en mars 2022, vivez l'expérience Íñigo 500 !

Ce pèlerinage se voulait une réplique de celui qu'Ignace a effectué en 1522, il y a 500 ans, en arrivant à Manresa le même jour que lui : l'après-midi du 25 mars. Nous étions un groupe de pèlerins venant de différents endroits :

Italie, Cuba, Colombie, États-Unis, Grande-Bretagne, Espagne, Singapour... Des gens différents, des cultures différentes, mais l'entente était parfaite ! Le plus jeune dans la quarantaine et le plus âgé dans les 80 ans. En hiver, en essayant de ne pas marcher dans les montagnes difficiles, mais en essayant de garder le sens du pèlerinage pendant plus de deux semaines d'expérience. La prière, le partage et les liturgies, que l'Autobiographie et les Exercices Spirituels, ont été une combinaison qui a amené chaque pèlerin à l'expérience de la vie.

L'expérience d'un marcheur, d'un disciple du Christ, n'a jamais été aussi bonne. La douleur et la pénitence nous ont accompagnés dans certains de nos voyages.



La tendinite a été un obstacle difficile à surmonter. La tendinite a été un obstacle difficile à surmonter. Mais nous avons réussi, et nous sommes arrivés avec une grande joie la fin de notre pèlerinage à Manresa le jour prévu.

Dès notre arrivée, 500 ans après Íñigo de Loyola, nous avons pu assister à un magnifique concert choral de l'école de musique du monastère de Montserrat dans la basilique de la Seu. Il s'agit de l'un des quelque 100 événements prévus cette année. Dans les prochaines publications, vous trouverez quelques commentaires sur cette expérience.



VOIE IGNATIENNE TROUVEZ-MOI (Carol)

### "Expérience Íñigo 500" 1

Récemment, un ami m'a demandé comment j'avais trouvé la voie ignatienne. J'ai été surpris par ma réponse sèche : *"Je ne l'ai pas trouvé ! Il m'a trouvé !!"*. En fait, mon plan de voyage pour le printemps 2022 était fixé pour le célèbre festival des tulipes d'Amsterdam... Cependant, à la fin du mois de janvier, j'ai reçu un appel de ma chère amie Karen, une enthousiaste du *Camino*, qui m'invitait à la rejoindre sur le *"Íñigo 500"* en l'honneur de Saint Ignace de Loyola. N'ayant jamais fait de Camino auparavant, j'étais enthousiaste mais anxieuse. J'ai vite compris que j'étais "appelée" à ce pèlerinage. Malgré mes craintes et mes doutes - 265 km ? mes genoux tiendront-ils le coup ?

Sac de couchage ? -- J'ai finalement su que je devais le faire. Faisant partie des quatre générations de ma famille éduquées par les Jésuites et enrichies par leur amitié depuis le début des années 1900, j'ai longtemps été attirée par les valeurs ignatienues. C'était une occasion unique pour mon carême de faire le pèlerinage spirituel d'Íñigo et d'approfondir ma compréhension de sa vie et de sa foi.



Chaque matin, sac au dos, nous commençons notre marche par une prière, un chant de pèlerin et deux heures de réflexion silencieuse, tout en traversant des paysages calmes et souvent vides qui ressemblent encore à ce qu'ils étaient en 1522 lorsque Ignace a entrepris son voyage. Des marches difficiles ! 15 à 20+ miles par jour - beaucoup de collines et de montagnes escarpées. Des abris, des sacs de couchage, des lits superposés... et même un refuge pour sans-abri une nuit. Il a également découvert de magnifiques paysages printaniers (agneaux nouveau-nés, amandiers en fleur), une cuisine basque et catalane sublime, des vins de La Rioja. Ce fut l'expérience d'une vie, une expérience que je n'oublierai jamais, pleine de richesses spirituelles et artistiques,

culturelles et historiques.

L'une des grâces reçues lors de ce pèlerinage a été d'emmener avec moi de nombreux proches et leurs besoins. Ce fut à la fois une joie et une force de porter mes proches, vivants et décédés, tout au long du chemin, dans mes pensées, mes prières et mon cœur, alors que nous traversions les montagnes et les plaines. J'ai emporté un petit souvenir de chaque personne - une photo, un mouchoir, une carte sainte - pour sentir que chacun était vraiment "sur la route" avec moi, recevant les mêmes bénédictions que moi.

Voyager en tant que pèlerin, sur le chemin du voyage personnel d'Ignace vers sa spiritualité révolutionnaire, qui a eu un tel impact mondial, était vraiment une opportunité unique dans une vie.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur <https://caminoignaciano.org/a-spiritual-pilgrimage-500-years-after-ignatius/> ÊTRE UN PILGRIME SUR LA VOIE IGNACIENNE. (Natalie) "*L'expérience Inigo 500*" 2

Ce soir-là, après notre premier repas ensemble, nous nous sommes réunis en un grand cercle la chapelle de l'hôtel. Pedro Arrupe. L'excitation et la nervosité étaient au rendez-vous alors que nous nous présentions et que nous partagions nos désirs et nos craintes. Il était clair que Dieu avait attiré chacun d'entre nous ici à travers les circonstances particulières de nos vies. Pour certains, la pandémie les a fait attendre ce jour pendant deux ans.



Nous venons des États-Unis, de Singapour, d'Italie, d'Espagne, de Hollande, de Cuba, de Colombie et de Belgique, et étions âgés de 41 à 82 ans. Pendant les deux semaines suivantes, nous allions être des compagnons sur la voie ignacienne, des frères et sœurs dans le Christ à la suite de Jésus.

Le pèlerinage est une aventure. Une aventure avec Dieu et les autres. On pourrait dire que s'attendre à l'inattendu est une bonne façon de procéder. L'inattendu, qu'il soit le bienvenu ou le malvenu. Dieu seul savait ce que les jours à venir nous réservaient, individuellement et collectivement. Nous étions entre ses mains.

De Loyola, au Pays basque, à Manresa, en Catalogne, le paysage varie énormément. Des montagnes verdoyantes, des vallées avec leurs rivières, des vignobles sur une terre sèche d'un brun siennois, le plateau ouvert et ondulé de Los Monegros, de vastes étendues de vergers. En mars, les vignes semblaient peu prometteuses, sans nouvelles pousses, mais les pêches étaient comme de grandes éclaboussures de rose vif le long de notre route. Le paysage a façonné mes conversations avec Dieu

Le psalmiste écrit : "La terre est à l'Éternel et tout ce qu'elle contient" (Psaume 24, 1). Il s'agit d'un texte de référence pour pèlerins. Le psalmiste écrit : "*La terre est au Seigneur et tout ce qu'elle contient*" (Psaume 24, 1). Il me semblait que partout où je regardais, le Seigneur me parlait : la petite pomme flétrie qui révélait quelque chose de mon propre cœur ; la plante pointue qui me rappelait la passion et la mort de Jésus ; la beauté des fleurs sauvages et le chant des oiseaux qui remplissaient l'air, m'amenant à louer notre Seigneur et Créateur.

Pour en savoir plus, [consultez le site https://caminoignaciano.org/following-in-the-footsteps-of-ino-500-years-after-him/](https://caminoignaciano.org/following-in-the-footsteps-of-ino-500-years-after-him/)

### ATTENDRE DEUX ANS (Margarita) "*Expérience Íñigo 500*" 3

Enfin, après deux ans d'attente au temps de Dieu, ma sœur et moi sommes arrivées (sans Covid) à Loyola !



Les premiers jours du Camino ont été marqués par des sentiments d'émerveillement, d'anticipation et d'ouverture, alors que je regardais les collines, la rivière et les mini-cascades du Pays basque. Les longs tunnels sombres avec la lumière du soleil au bout m'ont rappelé de continuer à avancer vers la lumière. J'ai eu du mal à suivre le rythme plus rapide de mes compagnons, car je ne m'étais pas préparée physiquement pour le Camino. Cependant, j'ai été encouragé par l'Écriture ce jour-là (Is 55 "*venez à moi...*" et Il "*arrosera la terre, la fera germer, donnera la semence au semeur et le pain à celui qui mange*"). Mes jambes me faisaient cruellement souffrir, mais j'avais confiance dans le fait que le Seigneur qui m'avait amené ici m'aiderait à aller jusqu'au bout.

Sur le chemin de Logroño, j'ai ressenti l'amour de Dieu à travers ma sœur et compagne de voyage. Elle a été très gentille et généreuse avec moi, me montrant son attention à chaque étape chemin, à mesure que j'avançais. Les paroles de Dieu "*Veille sur mes pas... ta droite me gardera*" (Ps 139) et "*J'ai guidé les pas d'Ephraïm*" (Hos 11) m'ont soutenue chaque fois que j'avais envie de m'arrêter.

Au fur et à mesure que les jours passent, notre marche devient de plus en plus longue.

La distance et le terrain (semi-désertique) ont entraîné une lenteur dans la difficulté. Cependant, en regardant le gravier sous mes pieds, j'ai été fasciné par les pierres colorées qui ressemblaient à des gemmes d'or, de rubis, de quartz et d'opale. Cela a certainement rendu la randonnée plus amusante, car je n'arrêtais pas de les regarder. "*Seigneur, toi seul es mon rocher et mon salut*" (Ps 62). J'ai aussi réalisé qu'il est beaucoup plus facile de suivre les traces de quelqu'un qui m'a dépassé : ✓

Pour en savoir plus, [consultez le site https://caminoignaciano.org/ignatian-camino-march-1522-2022/](https://caminoignaciano.org/ignatian-camino-march-1522-2022/)

### QUELLE ENVIE FAIRE LE CHEMIN IGNATIEN DANS LES JUBILEO ! (Monica) "*L'expérience Íñigo 500*" 4

J'ai quitté la maison avec grande joie dans le cœur, habitée par un profond sentiment de gratitude. J'ai essayé de ne pas avoir d'attentes. La vie m'a appris que, bien souvent, ce sont nos attentes qui nous trompent, qui nous empêchent d'atteindre nos objectifs.



de reconnaître et d'apprécier les cadeaux présents dans la réalité. La seule chose qui m'a un peu inquiété est mon manque de préparation physique.

Le Chemin traverse des forêts, des champs, des collines, des montagnes, des villages, des villes, des cités. Il réunit la nature et la culture, le silence et la parole, le Créateur, la création et les créatures. C'est une expérience qui réactive et enflamme les sens du corps ; elle nous aide à savourer ce que le Seigneur donne dans la matière à l'état primaire et que l'extraordinaire capacité de l'homme peut ensuite transformer. De la joie printanière des champs en fleurs à joie des verres de vin qu'une sagesse séculaire transmet de génération en génération, pour ne citer qu'un exemple.

Le Camino simplifie, éveille, nettoie les yeux, éduque, guérit.... Il vous oblige à laisser derrière vous le superflu, les poids inutiles qui vous empêchent d'avancer, et pas seulement les poids physiques ! Et puis vos compagnons de route, par leur attention, vous rappellent qu'il n'y a pas de vrai bonheur s'il n'est pas partagé.

Pour en savoir plus, [consultez le site](https://caminoignaciano.org/after-the-camino-ignaciano-500/)  
<https://caminoignaciano.org/after-the-camino-ignaciano-500/>



## PARTAGER AVEC D'AUTRES, UNE FOIS DE RETOUR (Andrés) "*Expérience Íñigo 500*" 5

Merci beaucoup pour la Voie ignatienne. Je continue à profiter de mes expériences avec Dieu

J'écris un journal pour essayer de me souvenir et de revivre cette expérience incroyable. J'ai également partagé mon expérience avec un prêtre jésuite, qui m'aide à décortiquer et à voir les expériences de Dieu. Il m'a encouragé à continuer à écrire mon journal et à lire l'autobiographie de saint Ignace. Je crois que l'expérience de la voie ignatienne peut transformer ma façon de voir et d'aborder la vie quotidienne.



Je ne pense pas pouvoir expliquer complètement mon cheminement spirituel, car je suis encore en train de découvrir ma voie en Espagne, en regardant mon journal, mes photos, mes lectures, etc.

AMDG... Ad Maiorem Dei Gloriam... Pour  
la plus grande gloire de Dieu,  
comme le disait saint Ignace !

## DITES-LE : MERCI ! (Margarita) "L'expérience Inigo 500" 6

Pour moi, le chemin ignatien a été physiquement difficile, mais le voyage spirituel a été incroyable : j'ai fait l'expérience de l'amour de Dieu, des hauts (le péché) et des bas (le pardon) sur notre chemin vers Manresa. J'ai aimé le silence intérieur, les exercices spirituels et les versets bibliques, qui m'ont permis de me connecter à Dieu. Même les lieux, la nourriture, le temps et l'hébergement donnaient le ton et reflétaient le voyage spirituel que j'entreprenais. J'admire mes compagnons plus âgés sur le Camino : l'enfantin Alfredo, 78 ans, et déterminé Robert, 82 ans, et je suis si heureuse d'avoir le Père Josep comme guide du Camino et directeur spirituel ! Je suis émerveillé par la confiance qu'il a en nous, pèlerins, et par le défi qu'il nous lance d'emprunter le chemin le moins fréquenté !

Il me manquera de ne pas l'écouter, de partager son sens de l'humour et sa merveilleuse narration de la Voie ignatienne. J'ai beaucoup appris sur saint Ignace et sur les saints jésuites comme saint François Xavier, saint Joseph Pignatelli et saint Pierre Claver. Ce pèlerinage est une retraite spirituelle qui valait vraiment la peine d'être attendue pendant les deux années de pandémie.

